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ATA DA 56ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO ÓRGÃO GESTOR 
DA POLÍTICA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO AMBIENTAL 

 

Aos vinte e um dias de maio de dois mil e vinte e quatro, às catorze horas na 1 

sede da Associação PROJOV – Programa Rotário para Jovens teve início a 2 

quinquagésima sexta reunião ordinária do Órgão Gestor da Política Municipal 3 

de Educação Ambiental – OGPMEA. Estavam presentes os representantes da 4 

SEMA: Lucimaria das Dores Cunha dos Santos (titular), Natalia de Oliveira 5 

Costa (suplente); da Secretaria de Educação – SED: Maurylane Almeida 6 

Oliveira (titular), Sttephany Monteiro (suplente); da Fundação Instituto de 7 

Educação de Barueri – FIEB: Francesly dos Santos Alves (titular, online); da 8 

Faculdade de Tecnologia de Barueri – FATEC: Viviane Minati Panzeri (FATEC 9 

– suplente, online); do Instituto Igualdade e Vida: Maria Laura de Oliveira dos 10 

Santos; da Associação PROJOV – Programa Rotário para Jovens: Cristina 11 

Aparecida Soares Sousa (titular), Renata Domingues Rodrigues Aguiar 12 

(suplente). E os convidados: José Ribamar Piaulino e Cristina Fernandes da 13 

Bio Service Ambiental e Marinete da Silva Ferreira do Instituto Igualdade e 14 

Vida. Lucimaria cumprimentou os presentes e deu sequência às pautas. Pauta 15 

I: Leitura e revisão da ata da 55ª reunião ordinária. Natalia leu a ata da 55ª 16 

reunião ordinária, que foi aprovada pelos presentes com a condição de corrigir 17 

alguns detalhes do texto. Pauta II: Proposição de Projeto de Educação 18 

Ambiental. Atendendo à solicitação da empresa Bio Service Ambiental, seus 19 

representantes José Ribamar Piaulino (diretor) e Cristina Fernandes 20 

(educadora ambiental), apresentaram o “Projeto Gestão de Resíduos”, que 21 

consiste na implantação de ecopontos para coleta de óleo nas unidades 22 

escolares do município. Após a explanação e dúvidas esclarecidas, o Sr. José 23 

foi informado antecipadamente (receberá um parecer técnico) que o projeto 24 

não estava de acordo com o Decreto Municipal nº 7.796/2014. Pauta III: 25 

Convênio com o Centro Paula Souza. Viviane informou que ainda não 26 

obtiveram um retorno a respeito do ofício enviado. Pauta IV: Relatório de 27 

Atividades 2023. Natalia solicitou que seja encaminhado para o e-mail do 28 

OGPMEA as frentes de sustentabilidade da FATEC; as habilidades 29 
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relacionadas à educação ambiental desenvolvidas nos anos finais do ensino 30 

fundamental pela SED; e as ações de educação ambiental realizadas em 2023 31 

pelo Instituto Igualdade e Vida. Pauta V: Reestruturação do Programa 32 

Municipal de Educação Ambiental. Natália lembrou aos membros que, no 33 

ano de 2025, deverá ser feira a reestruturação do Programa Municipal de 34 

Educação Ambiental, já que o mesmo tem duração de quatro anos. Pauta VI: 35 

Mandato 2024-2026. Natalia relembrou que o mandato vigente do OGPMEA 36 

se encerra em agosto de 2024, sendo necessário na próxima reunião, definir 37 

um calendário para um novo edital de chamamento público de organizações da 38 

sociedade civil, bem como um prazo para envio de ofícios com o nome dos 39 

representantes do poder público para o próximo mandato. Pauta VII: Curso 40 

para membros de órgãos colegiados. A Fieb se prontificou em oferecer 41 

estrutura física para desenvolver o conteúdo, porém, informou que a plataforma 42 

não hospeda o conteúdo, por ser destinada apenas aos alunos. Sugeriu 43 

também que o curso seja de maneira modular e temático. O Projov afirmou ter 44 

uma parceria com a empresa Impacta, e vai verificar a possibilidade dessa 45 

empresa hospedar o conteúdo do curso. A Sema, por sua vez, vai entrar em 46 

contato com o Cit – Centro de Inovação e Tecnologia – de Barueri, para uma 47 

parceria referente à estrutura para criar o conteúdo, hospedagem e emissão do 48 

certificado. Pauta VIII: Manual de Educação Ambiental de Resíduos 49 

Sólidos. Natalia comunica que Marques já encaminhou o manual para a 50 

Secretaria de Serviços Municipais e que houve um retorno. Marques fará os 51 

ajustes e então o manual poderá ser encaminhado para a FATEC para 52 

diagramação, após a confirmação da parceria com o Centro Paula Souza. 53 

Pauta IX: Solicitação de participação na próxima reunião ordinária. A 54 

Comissão Municipal de Coleta Seletiva, coordenada pelo engenheiro ambiental 55 

Marques, enviou e-mail para o OGPMEA: “Prezados gestores. Gostaria de 56 

solicitar uma audiência com o OGPMEA para apresentar o trabalho que temos 57 

desenvolvido nas escolas, através da Comissão Municipal de Coleta Seletiva. 58 

Coloco minha agenda a disposição, tendo restrição apenas entre os dias 3 e 17 59 

de junho, quando estarei de férias. Desde já agradeço a atenção.” Os gestores 60 

concordaram de forma unânime com sua participação na próxima reunião. 61 

Natalia relembrou também que Raisa Oliveira, coordenadora da Sala Verde, 62 

também gostaria de participar da próxima reunião do OGPMEA para divulgar 63 
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os trabalhos realizados, e, da mesma forma, os gestores concordaram com a 64 

sua participação. Sem mais a tratar, a próxima reunião foi agendada para o dia 65 

dezoito de junho, às 14h na FIEB Alphaville. 66 

 67 

 68 

 69 

Assinam esta ata:  70 

 71 

Lucimária das Dores Cunha dos Santos (SEMA – titular) 72 

 73 

Natalia de Oliveira Costa (SEMA – suplente) 74 

 75 

Maurylane Almeida Oliveira (SED – titular) 76 

 77 

Sttephany Monteiro (SED – suplente) 78 

 79 

Francesly dos Santos Alves (FIEB – titular) 80 

 81 

Renata Giovanoni Di Mauro (FATEC – titular) 82 

 83 

Maria Laura de Oliveira dos Santos (Instituto Igualdade e Vida – titular) 84 

 85 

Renata Domingues Rodrigues Aguiar (PROJOV – suplente) 86 


